

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



LA NIÑA

MARIA DE LA CONCEPCION PAREJA Y MARTINEZ SUBIÓ AL CIELO

el día 20 de Agosto, á la una de la tarde,
á la edad de 6 años.

Sus desconsolados padres D. Diego Pareja y Marin y D.^a Julia Martinez Bou, hermana, tíos, primos y demás parientes, participan á sus amigos tan triste acontecimiento ocurrido en Cieza.

LEON MARIN-BALDO.

DEPÓSITO DE MADERAS.

SERRERIA MECANICA A VAPOR.
CONSTRUCCION DE ENVASES.

Gran rebaja de precios desde primeros del corriente.

Tablancillos para cubiertas desde 2 pesetas en adelante los 20 palmos castellanos.

Existencias de

300.000

piezas de madera en todas clases, dimensiones y escuadras.

Frente á la estacion del ferrocarril de M. Z. A.
Teléfonos 40 y 89. 10-8-x

SE VENDE una tartana de cuatro asientos, enganchada. Para verla, en la calle de Capuchinas, núm. 25. 4.1

DENTICINA MORENO.

Remedio eficaz para combatir las afecciones del estómago y vientre en los niños. Cura los vómitos y diarreas; facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías haciendo reaparecer la baba; combate la alferencia y en general todos los desarreglos que lleva consigo el periodo de la dentición.

Con el fin de evitar las imitaciones exigir mi firma y rúbrica en la etiqueta y gargantilla de los frascos.

Único punto de venta Farmacia de J. Moreno, plaza de Camacho, 26.

TERMOMETROS.—A 10 reales. Se ha recibido un buen surtido en la imprenta de este periódico. Se garantiza su exactitud.

LO DEL DIA.

El laboratorio municipal.

Con este título escribe nuestro colega «Las Provincias» un artículo pesimista, desconfiando del éxito de las excitaciones al público para que utilice como medio de fiscalización la oficina del Perito químico municipal.

Razón tiene al decir que esa fiscalización de los artículos alimenticios le toca en primer lugar ejercerla al Ayuntamiento. Justo: en primer lugar; así está mandado y dispuesto por la ley y por las ordenanzas, y así se reconoce en el edicto de la Alcaldía. El Ayuntamiento no debe

rehuir obligación tan importante; buen indicio de que no trata de rehuirla es la campaña que la Comisión de Pazas viene haciendo, con su presidente el Sr. Brugarolas. Luego entrará en juego la de Sanidad; girará sus visitas sin anunciarlas, mandará hacer sus reconocimientos, y las adulteraciones que acusa el análisis facultativo serán debidamente castigadas. Nosotros tenemos confianza en la energía celosa y discreta del ayuntamiento actual, y esperamos que algo realizará, en este punto, de sus nobles propósitos.

Pero algo le toca también, por su parte, hacer al público; y aun dado que el cuadro que traza «Las Provincias», de los disgustos que habrían de seguirse al que llevara al análisis el primer artículo adulterado, fuese verosímil, todavía nosotros, en vez de excusar la apatía egoísta de los que todo quieren dejarlo á cargo de la autoridad, reservándose el derecho de la censura, les animaríamos á cooperar al beneficio común.

Porque del comun beneficio se trata, y por eso los análisis cualitativos del Laboratorio municipal son gratis, no pagan arbitrio, como dice nuestro colega equivocadamente.

Pues ¿no es más generoso y viril, en casos tales, dar la cara, que acudir al cobarde anónimo?... (Sabemos que ahora se acude á él con frecuencia.)

Los laboratorios municipales se han establecido principalmente para esto á imitación del de Madrid.

¿Y el *reposeo* por iniciativa de los particulares no es también una forma de denuncia? ¿Habremos de suprimirlo, y dejarlo solo para la autoridad?

«La autoridad es quien tiene elementos y prestigios». Sus elementos y prestigios verdaderamente eficaces arrancan de la opinión, manifiesta en la cooperación del público, que la prensa debe alentar y defender.

La monja.

Siguió comentándose ayer el hecho de la suspensión, y sus causas, de la ceremonia que debía verificarse en el convento de Capuchinas para explorar la voluntad de una novicia que había de profesar mañana.

La autoridad eclesiástica ha obrado muy prudentemente, al suspender dicho acto, hasta ver si procede ó no su celebración, oyendo las razones muy atendibles del padre de la jóven, aparte de las amenazas culpables de este.

La autoridad civil, por su parte, ha hecho en este asunto, lo que á nuestro juicio procedía, comunicar el asunto al señor provisor y advertirle de las consecuencias desagradables que podía originar la resuelta actitud del padre de la novicia, malhumorado por no haber podido comunicarse con su hija, acaso porque la severidad del régimen de dicho convento, no lo permite.

Con referencia al ingreso de la jóven en el convento, dice el padre que lo consintió á condición de que no había de profesar, como lo manifestó á la familia á cuyo servicio estuvo su hija en Cartagena, que fué la que gestionó la entrada de esta, en concepto de educanda, en la expresada comunidad.

Creemos, pues, que el hecho no tiene una resolución tan difícil, después de oír y pesar las razones del padre y las que en contrario hayan aconsejado la profesión de la religiosa, que se había de verificar mañana.

Para las monjas Capuchinas, esta suspensión ha sido un contratiempo.

Anteayer tarde, con motivo del acto de la exploración, que se preparaba, la iglesia se hallaba muy engalanada, y al terminar los cultos que se celebraban, una de las religiosas pidió á los fieles rogasen á Dios por que les librara de la desgracia que les aflige.

Parece que el Sr. Gobernador tiene ya conocimiento de este asunto.

Del Instituto.

Hemos recibido la Memoria leída en el Instituto provincial de esta ciudad, por el secretario de dicho establecimiento é ilustrado profesor don José Calvo y García, en la inauguración del curso último.

Aunque los datos que contiene son algo atrasados, pues se refieren al curso de 1889-90, algunos tienen interés local y otros merecen copiarse por la forma en que están expresados.

Refiriéndose á la posesión del catedrático Sr. Fernandez Llera y al fallecimiento del Sr. D. Angel Guirao (q. e. p. d.), dice el Sr. Calvo:

«En 13 de Enero del corriente año, tomó posesión de la cátedra de Latin y Castellano, tanto tiempo vacante en este Instituto, el Sr. D. Victor Fernandez Llera, que venia precedido del renombre que dá el ocupar puesto distinguido en una de las más doctas corporaciones científicas de Madrid; renombre que luego á luego ha justificado entre nosotros, captándose además las simpatías de todos sus compañeros.

El 15 de Junio último se desarrolló dentro del establecimiento un suceso que creo que sin incurrir en la hipérbole puedo calificar de trágico, y que con seguridad es único en su clase. El Ilmo. Sr. D. Angel Guirao y Navarro, inolvidable catedrático de Historia Natural de esta escuela, después de llenar sus deberes profesionales en la mañana del 14, en el mismo salon de exámenes fué herido por una afección cerebral que en la madrugada del 15 le arrebató de entre nosotros. ¡Coincidencias providenciales! Trabajó hasta el último momento de su vida; le acometió terrible é inesperada enfermedad en la cátedra en que por tanto tiempo habían resonado sus elocuentes esplicaciones, en el sillón en que por espacio de 43 años había ejercido con tanto celo y dignidad el profesorado, y murió allí, entre sus colecciones que tanto amaba, como si hubiera querido que recibieran el último hálito de su existencia, aquellos ejemplares á que tantas veces animó y dió vida con su elocuente palabra. Como profesor tenía toda la experiencia que dan 43 años de enseñanza; como Director, elevó esta casa á la mayor altura entre las de su clase; y como hombre docto, su nombre no alcanzará resonancia solo entre las generaciones que le han conocido, sino que vivirá tanto como la ciencia, puesto que unido vá al de varias especies dadas por él á conocer por vez primera en el campo de la Historia Natural.

Descanse en paz el ilustre maestro; y si la incorrección de mi palabra me hace temer no puedan servir las anteriores frases de expresión digna de lo que piensa y siente este claustro acerca de tamaña pérdida, sea á lo menos inequívoco testimonio del cariño que le profesaba un agradecido discípulo.»

En dicho año se matricularon 873 alumnos y el número de inscripciones ascendió 2.263. En los exámenes no se prodigaron las notas superiores y el número de suspensos fué mayor al de los años anteriores.

Se confirieron 121 grados de Bachiller.

Se hicieron algunas adquisiciones de material científico; y la Biblioteca se enriqueció con 134 volúmenes; 106 por compra y 28 por donación,

entre ellos doce del Excmo. Sr. Obispo.

En el Jardín Botánico se reforzó y decoró la escalera, instalándose además un invernadero acuático.

Los ingresos obtenidos en dicho año económico, fueron 78.729'84 pesetas, y los gastos 78.785'13; de estos 62.785'13 por personal académico, 15.000 por material del establecimiento y 1.000 por material de Secretaría.

DE MURCIA A GRANADA.

Como se espera, con razón, que una vez levantado el auto por el cual fueron suspendidas las obras del ferrocarril, no solo se reanudasen, sino que se les imprimiese una gran actividad, y esto último no ha sucedido, y como, al mismo tiempo, parece que se han dictado órdenes disminuyendo, en gran escala, el personal de oficinas y técnico de la sección de Gor á Granada; háblase con insistencia del asunto, haciéndose comentarios que, por regla general, no se mantienen en el justo límite de lo razonable y se inspiran en la desconfianza que los enemigos de la Compañía procuran, como es consiguiente, alentar aun á costa de la verdad, de la lógica y del sentido común.

Nos referimos á la especie que se ha propalado de que esta disminución de actividad de la Compañía, envuelve el propósito de suspender en absoluto las obras y se funda en graves dificultades financieras, apreciación que, según á primera vista se descubre, es de todo punto inexacto y no se compadece con la verdad de los hechos y con los dictados del buen sentido y de un criterio imparcial y sereno.

Sabiendo que, hace poco, fué nombrado director de todas las construcciones de la línea, mister Arthur Truman, que es hombre de grandes iniciativas y que, seguramente, trae á la empresa el concurso de un espíritu reformador, nadie debe alarmarse de las disposiciones á que aludimos y que originan la inquietud de los ánimos, los comentarios del público y las exageraciones pesimistas de los interesados en quebrantar el prestigio de la Empresa.

Si el nuevo director de las obras, tiene un plan general para imprimirles gran impulso, no es extraño que interin se establecen las bases y se colocan los jalones en que se ha de desenvolver la nueva idea, los trabajos se disminuyan, el personal se reforme y se acorte la velocidad de una marcha que es posible deba encauzarse por distintos derroteros de los que hasta la fecha ha seguido.

Pensar que la compañía pueda tener el propósito de suspender las obras, es pensar el absurdo; porque lógicamente, estudiando la situación de la empresa, no cabe sospecharlo. Con decir que de los 208 millones que constituyen el presupuesto total de la construcción de la línea, lleva gastados la compañía concesionaria unos ciento treinta, esto es, las dos terceras partes próximamente, se comprende que aquel pensamiento es disparatado. La compañía no puede hacer otra cosa, ni desear otra cosa, que concluir la línea rápidamente para ponerla en explotación:

tenemos, para afirmarlo así, la garantía del capital invertido que aun en el caso de que fuesen exactas las absurdas y pesimistas versiones que se han hecho circular, sería suficiente á resolver todo conflicto financiero y á facilitar la terminación del negocio.

Las obras del tunel del Chaparral no se han suspendido, como maliciosamente se ha dicho; esas obras continúan hallándose invertidos en ella unos 250 obreros. Lo que hay á nuestro juicio, es pura y simplemente que mister Truman tiene un plan general cuyo desenvolvimiento exige, como es lógico, suspender ó por lo menos aminorar la marcha del que hoy se está realizando.

En este sentido y en esta creencia, aconsejamos al lector que no se deje llevar de las impresiones apasionadas y pesimistas que se han propalado, porque, en realidad, por ahora, no vemos ningun motivo que justifique la menor alarma en los que nos interesamos por el porvenir de la construcción de esta importante línea.—De «El Defensor de Granada.»

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

En la reunión celebrada ayer por el comité fusionista reinó la mayor cordialidad entre todos, no admitiendo la dimisión de su presidente señor Aznar, al cual se le dió un unánime voto de gracias.

—A primeros del próximo mes de Septiembre, pasará á ser propiedad de una nueva empresa la acreditada revista quincenal titulada «El Album», la cual mejorará notablemente de condiciones, y será dirigida por D. José García Vaso.

—Ayer en el tren correo, llegó á esta ciudad el Gobernador civil con su familia.

A la estación salieron á recibirle el alcalde Sr. Galinsoga y varios políticos amigos de la primera autoridad civil de la provincia.

LORCA.

Hoy en el tren de la una llegará á esta el señor fiscal de la audiencia de lo Criminal de Lorca, D. Pedro Espinar y Martínez, tomando inmediatamente posesión de su cargo.

—Hoy probablemente se encargará de la alcaldía el primer teniente alcalde D. Luis Zarandona Gil.

—Hemos tenido el gusto de saludar de paso para Aguilas, al ingeniero D. Juan Lecoq, quien regresará á esta dentro de breves días, á montar el puente del Guadalentín.

—A causa del viento, no pudo medirse ayer la altura del embalse del Pantano.

—Noticias de Herrerías:

«Ya está instalada la bomba número 3 á los 12 metros; se monta la 4 al mismo nivel; con las dos se llegará al plan de la Roza, pudiéndose examinar entonces si hay ó no filtraciones por el fondo.

Ya han llegado los 200 barriles de lucífena para alimentar los grandes focos luminosos, y de esta manera tanto de día como de noche se trabajará activamente en la obra del muro.

Se está arreglando la máquina número 3, y no funcionan nada más que dos en el desagüe.

LIBRILLA.

El programa de festejos con que los vecinos de este pueblo tratan de

honrar á su patrono San Bartolomé en los días 23 y 24 de este mes, es el siguiente:

Día 22.—La música de la Casa de Misericordia de esa capital, recorrerá las calles de este pueblo tocando una alegre diana.

Día 23.—Al toque del alba repique general de campanas, y como el día antes, diana.

A las 8 de la mañana, la citada banda recorrerá las calles de este pueblo, recogiendo la tradicional limosna al santo.

A las 12, y en la plaza de la iglesia, ejecutarán los niños hospicianos bonitas y difíciles piezas de su selecto repertorio.

A las 5 de la tarde se situará la mencionada música en un palco ó tablado construido al efecto, y á las 6 se repartirán á los pobres de este término 1.300 raciones de pan.

A las 9 de esta noche se quemará un bonito castillo de fuegos artificiales preparado por el inteligente y afamado pirotécnico «El moreno de Orihuela»; solemnizando este espectáculo la banda mencionada.

Día 24.—En la mañana de este día se cantará una solemne misa á toda orquesta, siendo el celebrante el Sr. Cura D. Juan Tudela y estando á cargo del panegírico del santo D. Félix Sanchez, cura propio de San Lorenzo de esa capital.

A las 12 de este día tocará la banda de música en la puerta de la iglesia.

A las 5 de la tarde habrá cucaña, concediéndose á los más diestros un pavo, 30 pesetas y un bonito pañuelo de seda.

A las 9, como la noche anterior, se disparará un magnífico castillo, también solemnizado el acto por la música.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 20 de Agosto de 1891.

En los colegios preparatorios militares, según real orden que publica el «Diario oficial» de hoy, las plazas de alumnos paisanos que deben cubrirse en el presente concurso, son 100 en Zaragoza, 60 en Lugo, 120 en Granada y 60 en Trujillo.

—Dice un periódico de Zaragoza que los efectos de la sequía se dejan sentir de tal manera en algunos pueblos de la provincia, que han llegado al extremo de no tener agua para beber las caballerías, y en algunas partes falta para el vecindario, que se vé precisado á traer agua de largas distancias, costándole no poco dinero.

—Los telegramas de Manresa dan cuenta de un horroroso incendio ocurrido allí ayer tarde, en el cual perecieron abrasadas dos infelices criaturas.

—En los círculos ministeriales es donde con más ahinco continúa discutiéndose el tema de la modificación del gobierno, que según unos convendría realizar en Octubre, y según otros diferirla para Diciembre, con el objeto de dar espacio para que el señor Romero Robledo haga declaraciones en el Congreso.

—Según un telegrama de Fabra al Sr. Cánovas se le espera uno de estos días en San Sebastian, á donde sin duda viene desde su retiro de Bigorre para dar con la batuta en el atril, algunos golpes.

—«La Correspondencia de España» dice así:

«No pasa nada: ni se dice nada que merezca ser publicado, de índole política.

Las gentes se entretenían ayer un poco hablando de asuntos internacionales, de la famosa conflagración europea que, según todos los indicios, se avecina.

Casi de un modo unánime se cree oportuna la neutralidad de España en la contienda de las naciones europeas; más no falta así mismo alguien que considera el propósito de la neutralidad mejor para pensado que para realizarse, pues si la guerra estallase y tomase el colosal incremento que es natural, no es creible que en un rincón de la perturbada Europa pudiese existir la inercia y la pasividad.»

COSAS VARIAS

CANTARES.

Vas diciendo á todo el mundo que no me quieres ni verme, y como lo vas diciendo me figuro que me quieres.

El conseguir tu cariño dicen que es cosa muy fácil; mas fácil es distinguir estrellas á media tarde.

Por ser corto de talle no tomé el chopo; tú por la misma causa te pones moños; y yo te digo: para olivas gustosas las del *cuquillo*.

R.

Hemos recibido ^{***} el núm. 16 (año XXV) de la notable revista quincenal de labores «La Guirnalda.»

Esta interesante publicación de labores viene publicando en sus últimos números una serie de artículos, en los que bajo el título de «Crónica del bordado en blanco», se explica el origen, desarrollo y estado actual en Europa de este tan divulgado género de bordadura.

Las elecciones prácticas de bordado artístico que viene publicando sin interrupción la propia Revista, y las indicaciones amplísimas para la buena confección de cada uno de los bordados en algodón y seda correspondientes á los dibujos de las láminas, se captan con justicia la señalada atención de las profesoras de primera enseñanza, las que encuentran además en tan útil revista amenísimo recreo en su sección literaria, á la que informa siempre la moral más pura.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Santos Sinfoniano, Fabriciano, Hipólito y Timoteo.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de Capuchinas y San Juan.

En la primera por D.^a Pascuala de Bustos y demás difuntos de la familia.

Y en la segunda por D. Carlos Perelló y su hija la Srta. D.^a Soledad Perelló.

—Mañana tendrá lugar en el convento de Carmelitas, los Ejercicios de la Archicofradía Teresiana, la comunión á las 7 menos cuarto y por

la tarde á las 4 y media, la comunión y demás actos religiosos, serán en desagravio de lo mucho que se blasfema el nombre de nuestro buen Dios en estos desgraciados tiempos.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 21.

A las 8 de la mañana.

Presión, 756.2 mm; Temperatura, 23.8; Humedad, 75; Dirección del viento, S. O.; Fuerza, calma; Estado del cielo, nuboso.

A las 3 de la tarde.

Presión, 752.5 mm; Temperatura, 32.8; Humedad, 54; Dirección del viento, N. E.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, nuboso.

Temperatura mínima, 17.6; Máxima, 33.7; Media, 25.7; Irradiación solar, 37.8; Idem nocturna, 15.5.

Evaporación, 9.9 mm.

NOTICIAS LOCALES.

Desde que se ha establecido la brigada de barrenderos algunos vecinos procuran también tener limpias las aceras y confrontaciones de sus casas, para completar la operación de aquellas; lo cual resulta beneficioso para todos, por lo que creemos que todo el vecindario debe procurar imitar el ejemplo de los que hacen lo posible por conservar limpias las calles después de barridas.

«Las Provincias» reclamó que en la zanja recientemente abierta con motivo del urinario que va á instalarse junto á la Catedral, por la espalda de la capilla del Marqués, se pusiese de noche un farol. La indicación era oportuna. Se mandó hacer y se ha puesto un farol de vidrios rojos; y en efecto, la segunda noche... lo han robado.

Segun hemos oído, la empresa que ha tomado á su cargo el teatro Roma ha designado una junta directiva compuesta de varios individuos de los que componen dicha empresa.

Al parecer forman parte de dicha junta los Sres. D. José María Godínez, D. Juan Hernández Guijarro, D. Fernando Verdú, D. German Andreu, D. José Antonio Gomez y don Mariano Medina Badino.

Ayer probablemente quedaría constituida definitiva y legalmente la sociedad arrendataria del citado coliseo.

Nos consta que en el ánimo de todos estos señores está el respetar á todos los dependientes del teatro que cumplan bien.

Por acuerdo del Delegado de Hacienda fecha 19 del actual han sido designados los inspectores de hacienda D. Antonio Jimenez Lara y don Enrique Herrera para el distrito de esta capital y partidos judiciales de la misma, con el fin de que practiquen la comprobación de industrias, timbres demás operaciones propias de su cargo.

Ayer publicó la «Gaceta» un decreto indultando de la tercera parte de la pena de siete años á que fué condenado por la audiencia de Cartagena, José Jorquera Vera, procesado por homicidio.

Se ha abierto el pago del tercer trimestre del año último á los maestros de primera enseñanza de Aledo.

En un día y una noche ha recogido la guardia civil de La Union 145

armas á individuos que las llevaban sin licencia.

El ingeniero jefe del distrito ha remitido al Gobierno civil para su publicación en el «Boletín oficial» el estado de los aprovechamientos forestales de esta provincia en el actual año económico.

El ayuntamiento de Moratalla ha dirigido una instancia al ministro de Hacienda, reclamando sobre la cuota de consumos que le fué señalada á aquel pueblo en el año económico próximo pasado.

Por R. O. ha sido revocado el fallo de la comisión provincial, declarando soldado sorteable al mozo Juan Martínez del reemplazo último, perteneciente al cupo de Lorca.

Por el ayuntamiento se ha expedido título de guarda particular jurado á favor de Francisco Cárceles Abril.

Por el jefe de la guardia municipal ha sido denunciado un carnicero por no pesar bien.

También han sido denunciados, por individuos de la guardia municipal nocturna, dos dueños de establecimientos de bebidas que los tenían abiertos por la noche después de la hora señalada para que se cierran.

En el hospital de S. Juan de Dios, que tan necesitado está de reparaciones importantes, se han hecho algunas obras cuya realización era de gran necesidad y urgencia.

En la sala de San Juan se han reparado por completo las bóvedas.

En la casa de Expósitos y Maternidad también se han llevado á cabo algunas obras, habiéndose habilitado un departamento para enfermería de los asilados que padezcan afecciones contagiosas.

El importe de las obras ejecutadas en los dos establecimientos benéficos asciende á la cantidad de pesetas 1990.

Completamente restablecido de su dolencia, ha regresado de los baños de Vichy nuestro querido amigo el médico D. Juan Ferrer.

Ha llegado á esta, donde permanecerá una corta temporada, nuestro querido amigo y colaborador el joven literato D. Joaquín Bágüena.

En la vecina capital de Alicante, se proyecta la construcción de un tranvía urbano, con motor de sangre.

La empresa que trata de construirlo ha entregado ya en el gobierno civil de aquella ciudad, para su aprobación, el proyecto de las obras que han de ejecutarse para la realización de tan importante mejora.

La Dirección general de Beneficencia y Sanidad ha devuelto para su ampliación y mayor precisión en los detalles del proyecto, el expediente instruido á virtud de instancia del ayuntamiento de Mazarrón, para la construcción de un cementerio en dicha villa.

La guardia civil capturó anteanoche á un muchacho que hace unos días se llevó varias alhajas del taller de platería del Sr. Bolt, en la calle de San Pedro.

En Cuesta Blanca, término de Ojós, vinieron anteayer á las manos Braulio Bermejo y Santiago Lorca,

tiempo y sobrino respectivamente, resultando el primero con dos heridas en la cabeza, de varios garrotazos que le dió el segundo.

En Beniel se celebrarán lucidos festejos los días 22, 23 y 24 del actual con motivo de la feria que en dicha época se verifica en aquel pueblo.

Se quemarán tres magníficos castillos de fuegos artificiales, á cargo del renombrado pirotécnico D. José García Morales; se celebrará un mercado de caballerías; dos bandas de música, las de Orihuela y Santomera, amenizarán con sus acordes las fiestas; habrá funciones religiosas en la iglesia del pueblo; en las que predicará el teniente de la parroquia D. José García y se cojerán cucañas en la nueva barca.

Mañana tarde á las cinco dará en la plaza de toros otra notable función la compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y cómica que dirigen los Sres. Cámara y Campillo.

En ella tomarán parte la distinguida profesora de equitación doña Clotilde Wolsi, la equilibrista María Ballarelli y la *enuyere* Srta. Bernabé.

Los hermanos Campillo ejecutarán sus difíciles trabajos en las tres barras fijas, y tomarán parte también en los diversos números del programa, los aplaudidos artistas Picot, Cámara, Frank Camers y Tonino.

La función terminará con la divertida pantomima titulada «Les enfances terribles», en la que toman parte casi todos los artistas de la compañía.

Entrada general, un real.

El jefe de la Caja de Ultramar ha remitido á la secretaria del ayuntamiento, para su entrega al interesado, un abonaré perteneciente al soldado Esteban Fernández Rech.

Habiendo resultado desiertas en Librilla las subastas anunciadas para contratar el servicio de bagajes de aquel cantón, durante el actual año económico y el venidero, el ayuntamiento de aquel pueblo ha remitido á la comisión provincial el expediente relativo á las referidas subastas.

El lunes próximo llegará á esta el dentista Sr. Gonzalez Vera.

Ayer fué trasladado al hospital de San Juan de Dios, desde Beniaján, el joven Tomás Magaña Sanchez, herido de suma gravedad, á consecuencia de un tiro, cuyo proyectil le penetró por debajo de la barba y le destrozó horriblemente el rostro. Ignoramos si el hecho ha sido una desgracia ó una fatal determinación del infeliz Magaña.

Dice «La Paz»:

«Esta noche pasada han cortado con un cortafrios el aldabon que existe en la puerta de la calle de la casa de D.^a Josefa Molero, viuda de D. Andrés Almansa, sita en la calle de la Sociedad.

Los ladrones no han temido para realizar su criminal propósito lo céntrico del sitio, ni que dicha señora está emparentada con el señor Alcalde.

¿Mientras esto ocurría, se podrá saber qué hacer la policía y los señores?

Aun no ha llegado la feria y ya empezamos á tener que lamentar delitos de la índole del presente, ¡qué será en los días de confusión!»

Dice «La Política», periódico de Cartagena:

«Si se han confirmado los anuncios de la prensa local de ayer, tenemos de nuevo en Cartagena al gobernador de la provincia Sr. Alonso Colmenares.

Con tal motivo experimentamos la doble satisfacción de saludar á tan respetable correligionario y de enviar el testimonio de nuestro respeto á su distinguida señora, dechado de elegancia y discreción, según referencias que consideramos fidedignas.

Apesar de ser el santo de nuestra parroquia, no sabemos si se harán algunas fiestas en honor á San Bartolomé. Creemos que solo habrá las religiosas, que serán muy solemnes.

Ha regresado de Cartagena el inspector de vigilancia D. Rosendo Borjet.

Hemos sabido con sentimiento la pena que aflige á nuestro amigo don Diego Pareja, con la pérdida de un hijo, niño de seis años, que ha subido al cielo, víctima de traidora enfermedad, en la villa de Cieza. Enviemos nuestro pésame á la desconsolada familia por tan sensible pérdida.

Hoy y mañana estarán expuestas en el escaparate del Bazar Veneciano, calle del Príncipe Alfonso, las alhajas con que la piedad de los fieles ha repuesto las robadas en el templo de la Merced el 13 de Marzo próximo pasado.

Ayer no tuvo que intervenir en ningún suceso desagradable el cuerpo de vigilancia.

Ecuéstrate enfermo, aunque no de cuidado, nuestro amigo D. Emilio Ramirez, cuyo restablecimiento deseamos.

El último número de «Cartagena artística», publica un retrato del pianista lorquino D. Cristóbal García de las Bayonas y una vista de la Comandancia General del arsenal de Cartagena.

El texto contiene trabajos literarios en prosa y verso de los Sres. Lopez Barnés, Arroniz (D. Francisco), Opisso (D.^a Antonia), Porrás (D. Jose Maria), Cáceres Cía, Martínez Rizo y Torralba.

Gran Salon de Limpia Botas, Platería 77.—Los betuneros Zacarías y el Pipo tienen el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que con esta fecha se inaugura dicho salon, donde por 10 céntimos se limpia el calzado con toda comodidad para el cliente.

TELEGRAMAS.

Madrid 21, á las 10.35 n.

Llegó Pavía y conferenció con Silvela.

Las precauciones tomadas con un buque italiano en Barcelona son sanitarias y no políticas.

El hermano del Czar visitará á la Reina.

Azcárraga ha llamado al director de la fábrica de armas de Oviedo para ordenarle trabajo.

Isasa someterá en breve á sus compañeros el expediente Pallaresa.

Silvela ha telegrafiado á Lérida que el gobierno cumplirá la concesión Pallaresa como todas las leyes, y no se someterá á ninguna excitación.

Habla la ciencia!—Acerca de la eficacia terapéutica de la Zarzaparrilla y de las Píldoras de Bristol, contra gran número de enfermedades en que he empleado estos dos específicos, durante mi larga práctica, no puedo menos de manifestarle que ambos preparados corresponden á su fama.—Málaga.—Luis Criado y Leon, M. D.

En nuestra práctica profesional hacemos frecuentísimo uso de ambos específicos, por ser uno de los medios más potentes con que podemos luchar contra multitud de enfermedades que resisten tenazmente á cualesquiera otros habitualmente empleados.—Málaga.—E. Consiglier, Alcazar, M. D.—Joaquín Souviron, M. D.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

ANUNCIOS.

LIBROS.

Se venden en la imprenta de este periódico:
La Cocinera Española y Americana, 5 reales.

Sonar despierto (poesías) por Arnao, 8.
Fábulas de Samaniego, 3.
Fleury (Historia Sagrada), 2.
La Anatomía Artística, por Dubal, 16.
Fábulas literarias de Iriarte, 3 rs.
Hijos ilustres de Albacete, por Baquero Almansa, 8.

El Liberalismo es pecado, por Sardá, 2 reales.

Obras de Séneca, tres tomos, 20.
Discursos históricos de Chateaubrian, tres tomos en pasta, 10.

Ensayo sobre el panteísmo, por Maret, 6.

Año Cristiano, cinco tomos en pasta, con multitud de láminas, 70.

El Vizconde de Bragelonne, 6 tomos en pasta, 12.

Diccionario latino-español etimológico, 50 reales.

Topografía por Giol y Soldeville, 44 reales.

Valbuena, diccionario latino-español, con un vocabulario, español-latino, 44.

Gramática latina por Raymundo Miguel, 18.

Aritmética de Cortazar, 18.
Geometría Cortazar, 18.

Camino Recto, 6.
Ancora de Salvación, 7.

Despertador Eucarístico, 6.
Devocionario de primera comunión, 1.

Devocionario para niños, 3.
«Un crítico incipiente», Echegaray, 8.

Aritmética por D. Pablo Solano Vinton, 3.

Catecismo de la doctrina cristiana, 10 céntimos.

Discursos sobre las «Antigüedades del cerro de los Santos» en Montealegre, 20 reales.

Germania, veinte siglos de historia de Alemania por Scherr 12.

Los desiertos africanos, por Lapointe 8 id.

Historia de D. Ramon Cabrera, dos tomos en pasta 8.

Principios de moral, por Izquierdo y Cesáuro, 4 rs.

Derecho Romano, por Gomez de la Serna, 32.

Diccionario latino-español, 20.
Idem español-latino, 20.

Traducción de latin por Escartin y Baquero, 16.

Zoología por Perez Arce, 40.
Historia natural por Pereda, 10.

Aritmética por Moreno Rey, 8 reales.
Algebra por idem, 8.

Algebra por Sanchez Vidal, 6.
Historia de España por Ranera, séptima edición, 16.

Vinos de Jerez legítimos.

Jerez natural, 6 reales botella.
Jerez Oro (superior), 12 id. id.
Imprenta de este periódico, calle de la Sociedad.

AMA DE CRIA.—Hay una de 20 años de edad y leche de 9 meses, que desea criar en su casa ó la de los padres. Darán razon en Guadalupe, calle de San Antonio núm. 21, preguntando por Josefa Molina.

OTRA.—Para su casa ó la de los padres leche de un mes. de 20 años. Darán razon, en las afueras de la Puerta de Orihuela, camino de Monteagudo, Ventorrillo de las paleras, preguntando por María Cárceles Cuenca.

OTRA.—Para casa de los padres, con leche de nueve dias. Darán razon en la calle de Angustias, núm. 20.

OTRA.—Desea criar en su casa. Darán razon en Guadalupe, calle de San Antonio, preguntando por Francisco Segorbe. 3-2

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA. COMPAÑIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
Domicilio en Barcelona:
CALLE ANCHA, N.º 64.
Capital de garantía
10.000.000 de pesetas.

De la Memoria y cuentas leídas en la Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2.984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18 747,127.20 y que los riesgos en curso se elevan á pesetas 35.555.641.75.

Las operaciones de la Compañía comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas.

Delegacion en esta: D. Manuel Nolla, Frenería.—Inspeccion general: R. Roig Armengol, Lucas, 3. 15-15-m

EL MAS EFICAZ Y AGRADABLE DE LOS PURGANTES
Limonada Citro-Magnésica GASEOSA
Farmacia
del Lcdo. Lopez Gomez
61, PRÍNCIPE ALFONSO, 61, MURCIA.
El contenido de cada frasco especial para esta preparacion, equivale á 345 gramos (una libra medicinal).

SE VENDE un huerto ya criado de naranjos y frutales, con una linda y cómoda casa en el centro. En esta imprenta darán razon.

SEGURO

EL GRAN **PURIFICADOR**



ZARZAPARRILLA
DE
BRISTOL

CURA TODO VICIO DE LA
SANGRE Y HUMORES

EFICAZ

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.
De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

LIBROS DE LEYES

En la imprenta de este periódico hay á la venta los siguientes:

Manual de formularios para los juicios civiles, 5.

Manual de montes y guardería rural, 3.

Aranceles judiciales y notariales para los negocios civiles y criminales. 1'50.

Manual del matrimonio civil y canónico, 3.

Ley de enjuiciamiento criminal. 5.

Leyes y reglamentos de consumos y alcoholes, 0'50.

Manual del Impuesto de Consumos, 3.

Tablas de reduccion de pesas y medidas del sistema métrico á las antiguas medidas castellanas, 1'50.

Ley de enjuiciamiento civil, 5.

Aranceles para los juzgados municipales. 1.

Manual del procedimiento de apremios. 3.

Manual del impuesto de derechos reales y trasmision de bienes. 1'50.

Leyes de caza, pesca, uso de armas y acotamientos, 2.

Manual de formularios para el enjuiciamiento en lo criminal, 4.

Novísima legislación hipotecaria de España, 5.

Manual del secretario de ayuntamiento, 8.

Manual para el reconocimiento médico de quintos. 3.

Novísimas leyes de aguas, puertos y canales, 3.

El concordato de 1851, 2'50.

Código penal, 1'50.

Manual de los juicios de testamentaria y abintestato, 3.

Los juzgados municipales (colección de artículos) 2.

Novísima ley provincial, 1.

El juicio oral en materia civil, 2.

Reductor métrico de pesas y medidas, 1.

Código civil, 2'50.

Calculos mercantiles y operaciones de banca y bolsa, 2.

Código de comercio, 3'50.

Ley del notariado, 3.

La constitucion del Estado, 25 cts.

Ley Municipal, 1.

Manual de Procurador, Apoderados y Administradores, 3.

Manual de Colonias Agrícolas, 2.

Manual Enciclopédico Teórico-práctico de los Juzgados municipales, 10.

Ley de minas, 3.

Leyes del Sello y Timbre del Estado, 2.

Juicio de desahucio, 2.

Ley del Poder Judicial, 3'50.

LAPIDARIO Y MARMOLISTA.
José Juliá
FRENERÍA, 35, MURCIA.

Mármoles para obras, tableros para ebanistas y toda clase de trabajos para cimiterios.
Se garantizan las lápidas hasta la llegada á su destino.

ARMAZON y demas útiles de una tienda de abacería. Se venden en la calle del Val de San Aniolin, núm 72.

COCINERA.—Hay una que desea colocarse, Darán razon, calle del Conde del Valle, 5.

SERVICIOS

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA.

MES DE AGOSTO

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El 10, de Cádiz, el vapor **Buenos Aires**, para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, el **Afonso XIII** para Coruña Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El 30 de Cádiz, el vapor **Veracruz**, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Filipinas.—El 21 de Barcelona, el vapor **San Ignacio**, para Port Said, Aden, Colombo, Silgapore y Manila. No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, el vapor **Cataluña**, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo, y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida.

Servicio de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor **Rabat**, para Málaga, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicios de Tánger.—De Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase jornalera ó artesana, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide de pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Transatlántica» y Sres. Ripol y C.ª, Plaza de Lacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Transatlántica».

Madrid.—Agencia de la Compañía Transatlántica, Puerta del Sol, 10.

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañía.

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira.

Cartagena.—Sres. Bosch hermanos.

Valencia.—Sres. Darte y C.ª

Málaga.—D. Luis Duarte.

Murcia.—D. E. Peñafiel.

HERNIAS

(VULGO QUEBRADURAS.)

Curacion radical en todas edades y ambos sexos sin operacion ni régimen, por el método de Mr. Eugenio Favette, especialista francés.

Nota. Desde más de dos años Mr. Favette visita esta capital aplicando personalmente su método á las personas que padecen hernias.

Está de paso la tarde del 10 todo el día 11 y la mañana del 12 de cada mes, abriendo consulta de 9 á 12 y de 2 á 5, en la Fonda Universal.

Gabinete en Barcelona: Diputacion, 241, del 18 al último de cada mes. 10-4

Imp. de *El Diario*, Sociedad, 10.